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17 мая в РГПУ им. А.И. Герцена состоялось совещание�
семинар заведующих культурологическими кафедрами вузов 
России «Проблема компетенций в современном образо�
вании Россиии их культурологические основания».

Открыл совещаниесеминар и поприветствовал собравшихся 
от лица руководства университета и.о. проректора по образо

ванию Виктор Семикин.
«Сегодняшнее мероприятие очень важно для Герценовского уни

верситета, так как именно наш вуз выступил инициатором создания 
Научнообразовательного культурологического общества, которое 
успешно осуществляет свою деятельность уже на протяжении девяти 
лет. В рамках работы НОКО проходит множество семинаров и круглых 
столов по актуальным вопросам культурологии и образования. Тема се
годняшнего совещания, заявленная в программе, объединила специали
стов из городов России:  Москвы, Саратова, РостовнаДону, Нижнего 
Новгорода, Ярославля, Сыктывкара, Ставрополя, Твери, 

Чебоксар, Уфы, СанктПетербурга, а также Крыма», — сказал Виктор 
Васильевич.

На мероприятии была принята итоговая резолюция Научнооб
разовательного культурологического общества, а также состоялось 
обсуждение подготовки коллективной монографии «Культурология в 
современной России».

18 мая в Герценовском университете состоялись X Кага�
новские чтения «Научно�просветительская миссия культуроло�
гии в современной России». 

С приветственным словом выступил заведующий кафедрой эти
ки и эстетики, заместитель директора Института философии РГПУ 
им. А.И. Герцена Лев Летягин.

«Кагановские чтения – это еще один достойный повод погово
рить о философии культуры, культурологии. В этом плане, конечно, 
имя Моисея Самойловича Кагана остается неким фундаментальным 
понятием, которое уже долгие годы определяет перспективу всех на

ших научных поисков. Моисей Самойлович успел изложить принципи
ально значимые для нас мысли, которые нуждаются во всестороннем 
обсуждении», – обратился к участникам Лев Николаевич.

«Моисей Самойлович много занимался просветительской де
ятельностью. Он писал учебники как для университетов, так и для 
профессиональных училищ. Мы продолжаем эту добрую традицию. К 
сегодняшним чтениям нами был подготовлен Толковый словарь для 
учителя «Культура школы», который должен стать верным помощ
ником педагогу в образовательном и воспитательном процессе», – 
такими словами открыла мероприятие вицепрезидент Научнооб
разовательного культурологического общества России, заведующая 
кафедрой теории и истории культуры РГПУ им. А.И. Герцена Любовь 
Мосолова.

В рамках юбилейных чтений специалистами был рассмотрен 
важнейший теоретикопросветительский и педагогический аспект по
пуляризации молодой науки и культуры в современном мире. 
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Ч
ленов Попечитель
ского совета попри
ветствовал и.о. рек
тора Василий Рабош, 

обозначив, что эта встреча ста
нет новым импульсом развития 
для совместного проекта МИД 
России, переводческих служб 
ООН, Европейской комиссии, 
Европейского парламента и 
РГПУ им. А.И. Герцена – Санкт
Петербургской высшей школы 
перевода.

З а в е д у ю щ и й  к а ф е д р о й 
ЮНЕСКО РГПУ им. А.И. Герцена 
Сергей Гончаров представил 
присутствующих на встрече: 
советника Президента РФ Ве
ниамина Яковлева, предста
вителя МИД России в Санкт
Петербурге Владимира Запе
валова, советника губернатора 
СанктПетербурга, заместителя 
генерального директора «Ин
предсервис» Александра Про
хоренко, советника губернатора 
СанктПетербурга, президента 
Транспортного союза Владимира 
Ходырева, президента Герценов
ского университета, академи
ка РАО Геннадия Бордовского, 
и.о. первого проректора РГПУ им. 
А.И. Герцена Дмитрия Бойкова, 
директора СанктПетербургской 
высшей школы перевода Ирину 
Алексееву и заместителя дирек
тора Анжелику Антонову.

Открывая заседание, совет
ник Президента РФ Вениамин 
Яковлев, возглавляющий Попе
чительский совет школы, отме
тил, что «Герценовский универси
тет стал центром переводческого 
образования в России». «Работа 

Ф
орум проводился в 
рамках программы 
развития студенческих 
объединений «Иници

атива – действие – успех» и собрал 
более 800 участников из шести 
федеральных округов Российской 
Федерации – Дальневосточного, 
Уральского, Приволжского, Централь
ного, Южного и СевероЗападного 
федерального округа. Как отмечает 
и.о. ректора РГПУ им. А.И. Герцена 
Василий Рабош, воспитательная 
деятельность и работа со студен
ческими инициативами сегодня
является приоритетом для любого 
вуза, не только педагогического. 
Председатель Законодательного со
брания СанктПетербурга Вячеслав 
Макаров в приветствии участникам 
форума обозначил тезис о том, что 
молодежные проекты, направленные 
на улучшение современной жизни, 
придают импульс движению к про

грессу, решению важных социальных 
задач. Этим и объясняется то, что в 
форуме приняли участие инициатив
ные иностранные студенты, обучаю
щиеся в России, в СанктПетербурге, 
для которых форум – возможность 
проявить себя и способствовать 
пониманию и взаимодействию моло
дежи разных стран. Это студенты из 
Китая, Республики Корея, Вьетнама, 
Республики Кипр, Республики Босния 
и Герцеговина, Румынии.

Северную столицу на форуме 
представляли студенты Герценов
ского университета, Первого Санкт
Петербургского государственного 
медицинского университета им. акад. 
И.П. Павлова, СанктПетербургского 
государственного университета граж
данской авиации, СевероЗападный 
государственного медицинского уни
верситета им. И.И. Мечникова.

Четыре дня участники форума 
представляли свои проекты и реали

зовывали их на практике, посещали 
творческие и спортивные площадки 
и мероприятия (всего более 50 – на 
любой вкус), учились экспертной ра
боте и совершали образовательные 
путешествия по СанктПетербургу. 
Каждый из дней имел свое название: 
первый – «Под знаком пеликана» – 
был посвящен общественному аудиту 
студенческих объединений РГПУ 
им. А.И. Герцена; на втором – «Только 
так можно счастье найти» – участ
ники форума представляли свои 
проекты на защиту и фиксировали 
достижения; третий – «Мы – мест
ному сообществу» – целиком был 
отпущен на работу студенческого 
десанта добрых дел на территории 
Герценовского университета и Цен
трального района города; и, наконец, 
четвертый – «Главное на свете есть 
деяние: вот что остается на земле», 
где осуществлялась рефлексия, ра
бота с тьюторами и самое приятное – 
награждение победителей. Авторам 
лучших проектов были торжественно 
вручены дипломы, грамоты и памят
ные подарки.

Победители были распределены 
по номинациям «Вместе дружная се
мья», «Синяя птица», «Сотрудничество 
поколений», «Веер инициатив», «Приз 
зрительских симпатий» и другим. В 

числе победителей – совершенно 
разные студенческие инициативы, по
лучившие высокую оценку экспертов. 
От проектов «Лаборатория педагоги
ческих мультфильмов», «Аудио
учебник» и «Сопровождение льготной 
категории абитуриентов студенче
ским волонтерским отрядом в рамках 
приемной комиссии 2016» (РГПУ им. 
А.И. Герцена) до «Юридический Форт 
Боярд» (Казанский федеральный 
университет), «Школа студенческого 
самоуправления «От самоуправления 
к саморазвитию»» (НИТУ «МИСиС») 
и «Добрый год – год забот» (Первый 
СанктПетербургский государствен
ный медицинский университет имени 
академика И.П. Павлова). 

Многие из проектов, победивших 
в конкурсе, уже успешно реализуются. 
Но главное участники форума видят в 
другом: уже в одиннадцатый раз Гер
ценовский университет дал уникаль
ную возможность самым инициатив
ным студентам России встретиться, 
обсудить проблемы и поделиться 
своим опытом их решения. По мнению
начальника отдела Комитета по 
делам молодежи и взаимодействию 
с общественными объединениями 
Правительства СанктПетербурга 
Евгения Раевского, такое общение –
лучшее подспорье студентам в поко

рении вершин учебной и внеаудитор
ной деятельности. 

«За три дня форума произошло 
множество встреч, знакомств с ини
циативными студентами из разных 
городов нашей страны, – отмечает 
руководитель службы волонтеров 
РГПУ им. А.И. Герцена Элина Альму
хамедова. – Наш проект по поддержке 
абитуриентов с ограниченными воз
можностями занял первое место и 
получит поддержку от Герценовского 
университета».

Приезд на Герценовский моло
дежный форум – заметное событие 
не только для его участников, но и для 
регионов, которые они представляют. 
Победителей форума чествуют в 
родных вузах, поздравляют предста
вители органов власти, о них пишет 
пресса – только за последние годы 
вышло свыше двух десятков публи
каций и репортажей, способствующих 
популяризации мероприятия. Между 
тем, регистрация на следующий, XII 
Герценовский молодежный форум 
стартует очень скоро. Следите за 
новостями!

Р.У. БОГДАНОВА, 
начальник Управления развитием 

воспитательной деятельности;
Ольга ЖУРКИНА, 

Анастасия ТЮТЮКОВА,
корреспонденты «ПВ»
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ÇÀÙÈÙÅÍÎ ÏÀÐÎËÅÌÇÀÙÈÙÅÍÎ ÏÀÐÎËÅÌ
МОЛОДЫЕ ЮРИСТЫ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ ЗАЩИТЫ 
ИНФОРМАЦИИ И ПЕРСОНАЛЬНЫХ ДАННЫХ

С 17 по 20 мая в РГПУ им. А.И. Герцена прошел XI Герце�
новский молодежный форум победителей межвузовского 
конкурса социально значимых проектов «Моя инициатива 
в образовании» – одно из крупнейших подобных меро�
приятий в стране. Форум объединил студентов не только 
петербургских и российских вузов, но и иностранных 
студентов, получающих образование в нашей стране.

переводчика очень 
важна, особенно на 
многих значимых 
для государства 
мероприятиях. На
пример, при работе 
на Петербургском 
юридическом фо
руме, одном из важ
нейших событий 
года, необходимо 
постоянно перево
дить юридические 
термины, что крайне 
сложно, – подчерк
нул Вениамин Фё
дорович, — поэтому 
в форуме принимают участие 
только профессиональные пере
водчики – выпускники Санкт
Петербургской высшей школы 
перевода».

Участники встречи заслуша
ли и обсудили доклад директора 
СанктПетербургской высшей 

школы перевода Ирины Алек
сеевой о результатах работы и 
актуальных проблемах СПбВШП. 
Чтобы поступить в высшую школу 
перевода, абитуриенты должны 
пройти 9 этапов вступительных 
испытаний. Курс обучения сту
дентов длится год, по окончании 
которого выпускники получают 

19 мая в РГПУ им. А.И. Герцена состоялось заседание Попечительского совета Санкт�Петербургской высшей школы перевода, 
приуроченного к началу работы Петербургского международного юридического форума и открытию конференционного сезона.

квалификацию синхронных и 
письменных переводчиков. МИД 
РФ и ООН являются основными 
работодателями для выпускников 
СанктПетербургской высшей 
школы перевода. В числе перспек
тив деятельности Ирина Сергеев
на отметила создание единого 
многовекторного образования, 

формирование системы обрат
ной связи с работодателями для 
того, чтобы гибко отвечать на их 
запросы. Также она подчеркнула 
роль школы в укреплении позиций 
русского языка и русской культу
ры в мире.

 Анастасия ТЮТЮКОВА, 
корреспондент «ПВ»

 Анна СМИРНОВА,
корреспондент «ПВ»

О
ткрыл мероприятие и.о. 
первого проректора 
РГПУ им. А.И. Герце
на Дмитрий Бойков. 

Дмитрий Игоревич подчеркнул, что 
тема связи, массовых коммуника
ций и персональных данных очень 
актуальна в силу того, что весь мир 
движется в сторону цифрового ин
формационного общества. Также 
Дмитрий Бойков отметил, что во
просы, возникающие на этом пути, 
с одной стороны, требуют техниче
ских и технологических решений, но 
не менее важной стороной является 
правовая и юридическая сторона – 
защита персональных и коммерче
ских данных: «Это и станет предме
том нашего обсуждения».

Гостей и участников форума 
также поприветствовала декан 
юридического факультета Герце
новского университета Валентина 
Сморгунова. Ссылаясь на то, что 

17 мая в Большом конференц�зале РГПУ им. А.И. Герцена прошло секцион�
ное заседание «Связь, массовые коммуникации и персональные данные: ак�
туальные проблемы правоприменения» в рамках VII Международного моло�
дежного юридического форума.

на юридическом факультете РГПУ 
им. А.И. Герцена обучается более 
1100 студентов и работает более 
100 преподавателей, Валентина 

Юрьевна подчеркнула, что весь 
крупный развивающийся факультет 
открыт к международному и межре
гиональному сотрудничеству: «Тот 

обмен знаниями, опытом, который 
будет сегодня осуществляться в 
рамках нашего научнообразова
тельного проекта, – это та почва, 
которая будет давать возможность 
произрастать новым идеям».

Участниками заседания стали 
ведущие специалисты в сфере 
юриспруденции: доцент кафедры 
уголовного процесса Екатерина 
Шадрина, руководитель управления 
Роскомнадзора по Северозапад
ному федеральному округу Дми
трий Сахаров, советник междуна
родной юридической фирмы Dentos 
Владислав Архипов и другие.

Герценовский университет во 
второй раз принял гостей Междуна
родного молодежного юридическо
го форума в своих стенах. Докладчи
ками и слушателями стали студенты 
юридических вузов Москвы, Орла, 
Ярославля, Воронежа, Томска и 
других городов России, в том числе 
студенты юридического факультета 
РГПУ им. А.И. Герцена. Многие из 
них уже не первый год принимают 
участие в Международном моло
дежном юридическом форуме.

ВМЕСТЕ В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯВМЕСТЕ В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
ПРАЗДНИК

13 мая в Колонном зале прошёл праздничный 
концерт, посвящённый 219�летию Герценовского 
университета.

Открыл мероприятие и.о. ректора Герценовского 
университета Василий Рабош: «Мне кажется 

символичным, что день рождения нашего университета 
приходится на майскую пору, когда вся природа оживает 
и расцветает. Это служит своеобразным залогом процве
тания РГПУ им. А.И. Герцена как вечного древа истинного 
добра и красоты. У истоков нашего университета стоят 
великие просветители, именно поэтому за всю свою более 
чем двухсотлетнюю историю Герценовский университет 

никому не уступил место флагмана педагогического 
образования не только в СанктПетербурге, но и в России. 
Спасибо преподавателям и сотрудникам за их неиссякаемую
энергию и труд на благо РГПУ им. А.И. Герцена!»

Также Василий Антонович поздравил ветеранов и 
блокадников с праздником Великой Победы, отметив, 
что каждый герценовец помнит подвиг своего народа и 
сделает все возможное, чтобы быть достойным его.

В рамках праздника прошла церемония награжде
ния преподавателей званием Почетного профессора 
РГПУ им. А.И. Герцена. В этом году были награждены: 
и.о. проректора по научной работе, вицепрезидент РАО 

Владимир Лаптев, заведующий кафедрой ЮНЕСКО Сергей 
Гончаров, профессор кафедры экономической теории и 
экономического образования Герценовского университета 
Моисей Скляр.

Преподаватели и студенты поздравили университет 
своим творчеством. В программе вечера – танцевальные 
номера, исполнение русских романсов, военных песен, 
песен о Петербурге и родном Герценовском университете. 
На праздничном концерте выступили профессор кафедры 
сольного пения РГПУ им. А.И. Герцена, народный артист 
России Николай Копылов и заслуженный артист России 
Михаил Разумовский.
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